
281 CAMERA DEI DEPUTATI 7 LUGLIO 1965 

GIUNTA DELLE ELEZIONI . . . . . .  Pag. 1 

BOLLETTINO DELLE COMMISSIONI PARLAMENTARI 

bilith con il mandato parlamentare. B dichia- 
rata incrjmpatibile la seguente carica: 

COMMISSIONE SPECIALE PER L’ESAME DELLE 
PROPOSTE DI LEGGE CONCERNENTI LA DI- 
SCIPLINA DEI CONTRATTI DI LOCAZIONE 
DEGLI IMMOBILI URBANI : 

In sede referente . . . . . . .  )) 1 

In sede legislativa . . . . . . .  )) 3 
COMMISSIONI RIUNITE ( IV  E XII): 

AFFARI COSTITUZIONALI (I) : 
In sede legislativa . . . .  . . ) )  3 
i n  sede referente . . . . . . .  )) 4 

AFFARI INTERNI (11): 
In sede legislativa . . . . . . .  )) 4 
In sede referente . . . . . . .  )I 5 

AFFARI ESTERI (111) : 

onorevole Primo Buzzetti - Consigliere 
(della S.rp..a. F,errovie Alta Valtellina. 

Infine, dopo la relazione dell’onorevole 
Martuscelli, Presidente del Comitato per la 
revisione ‘delle schede valide per. il Collegio 
di Palesmo, rinvia la riunione a venerdì. 9 lu- 
glio alle ore 11. 

COMMISSIONE SPECIALE 
per l’esame delle proposte di legge concernenti 
la disciplina dei contratti di locazione degli 

immobili urbani. 

IN SEDE REFERENTE. 

. . . . . . . .  In sede legislativa )) 

In sede referente )) 
MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 17,30. - Pre- . . . . . . .  ’ I sidenza del Presidente BREGANZE. - Inter- 

BILANCIO E PARTECIPAZIONI STATALI (V) : viene il Sottosegretario di Stato di grazia e 
In sede referente . . . . . . .  I) 6 giustizia, Misasi. 

ISTRUZIONE (VIII) : 
. . . . . .  In sede legislativa )) 10 

In sede referente 1) 10 

In sede referente . . . . . . .  )) 12 
In sede legislativa . . . . . . .  )) 12 

In sede legislativa 1) 13 
In sede referente . . . . . .  

In sede legislativa . . . . . . .  )) 15 

C0N:rOCAZIONI . . . . . . . . . .  )) 16 

RELAZIONI PRESENTATE . . . . .  )) 18 

. . . . . .  
LAVORI YUBBLICI (Ix) : 

TRASPORTI (X)  : 
. . . . . .  

)) 15 
AGRICOLTUR4 (XI) : 

GIUNTA DELLE ELEZIONI 

<MEI;COLEDÌ 7 LUGLIO 1965. - Presidenza 
d e1 Pr  esident.e ~SCALFARO. 

La Giunta delibera di proporre all’Assem- 
blea la convalida dell’elezione dell’onorevole 
Dino Moro. 

PROPOSTE DI LEGGE: 
-RICCIO ed altri: (( Disposizioni sulle lo: 

ca.zioni. di imlmobili adibiti a:d attivi+à di com- 

DE PASQUALE., ed altri : (( Regolamenta- 
zione dei canoni ‘di affitto ,degli immobili ur- 
bani )) (1584); 

~ ~ I R T O N A C C I  ed altri : (( Tutela ‘dell’azien- 

ORIGLIA: (c Disciplina dei contratti di  lo- 
cazione degli. iimmobili ad. uso di commercio )) 

( 1634) ; 
CUCCHI .ed altri: (( Disciplina generale 

degli affitti. )) (1690) ; 
, . COLOMBO VITTORINO ed altri; (( Modifica- 
zione. della diisciplina transitoria delle loca- . .  

zioni .di immobili urbani ?) (1700); , 
)MARIANI; (c T’utela del.la locazione e del- 

l’avviamento .alberghiero )) (2769) ; 
BOVA ed altri: (( Disciplina delle loca- 

zi0n.i ,di immobili adibiti ad uso .di attività 
artigiane !) (2276); 

PENNACCHINI ,ed a1tr.i : (c Di;Sciplina delle 
locazioni di immobili ad uso di abitazione, 

. . .  
mercio )) (1322); . .  ~ . .  

da alberghiera. (1632).; . . . .  . . . .  

[ 1-3-41 



- 2 -  

ad uso professionale o industriale, o destinati 
all’esercizio di attività commerciali o arti- 
giana )) (2487). 

I1 Presi.dente Breganze, rivolto un saluto 
ai componenti la Commissione, sottolinea 
l’importanza ,dell’argomento in esame, che 
implica problemi vasti e colmpl.essi ed invita, 
pertanto, le varie parti politiche a compiere 
il massimo sforzo per giungere rapidamente 
alla soluzione più idonea alle contrapposte 
esigenze. 

I1 Relatore Cuochi illustra le proposte di 
legge nn. 1632 e 1769, che riguardano la 
tutela ,dell’azienda ,alberghiera. Rilevato che 
entrambe le proposte perseguono le stesse 
finalità e, cioè, ,da un lato la difesa del vin- 
colo alberghiero per ,i,norementare e conser- 
vare il patrimonio ricettivo, dall’altro la rea- 
lizzazione di più equi rapporti tra locatore 
e locatario nei contratti ‘di immobili desti- 
nati ad albergo, le esamina analiticamente 
rilevando che differiscono soltanto sotto al- 
cuni xspetti formali, sicché ritiene che la 
Commissione potrà agevolmente coordinare 
le varie disposizioni. 

I1 ,deputato Bonaiti illustra le proposte di 
legge nn. 1322, 1584, 1634, 1690, 1700, 2276 e 
2487. Dopo ‘aver sottoheato l’importanza del 
f.enomeno locatizio che investe temi comples- 
si, vasti e :deli.cati, attinenti non solo al set- 
tore strettamente giuridico-contrattuale, ma 
anche a quello sociale ed economico, sottoli- 
nea la necessità di affrontare realisticamente 
il problema inqwdrandolo nella più vasta 
tematica generale tenendo conto dell’esigen- 
za di mediare interessi diversi e contrapposti. 
Rilevato che il nuovo intervento legislativo 
è in,dispensabile in via immediata a causa 
della prossima scadenza di tutte le leggi re- 
golanti la materia :dell.e locazioni, sostiene 
che esso si rende necessario anche per disci- 
plinare un settore che, se non versa più nelle 
difficili condizioni dell’imm.ediato dopoguer- 
ra, non ha però raggiunto un equilibrio tale 
da poter sopportare un regime ,di piena auto- 
nomia contrattuale. 

Osserva che le varie proposte di legge 
presentate, present.ano un denominatore co- 
mune ,e, cioè, la constatazione dell’impossibi- 
lità di un’immediata liberalizzazione dei con- 
t-ratti locativi; la diversificaiione nasce nella 
v’alutazione del grado dello squilibrio e nella 
scelta dei metodi più idonei per porvi rime- 
dio che, in relazione anche alle diverse impo- 
stazioni ideologiche e politiche, vanno da 
un’integrale disciplina coattiva ad un cor- 
retto esercizio della libertà economica. 

I1 Relatore passa, quindi, ad esaminare 
le varie proposte di legge. In merito alla 
n. 1322 rileva che essa intende sanare le im- 
perfezioni e colmare le lacune lasciate dalla 
legge n. 19 del 1963 sull’avviamento commer- 
ciale, sopratt.utt.o per quanto riguarda i pub- 
blici esercizi. Di portata più ampia, anche 
se sempre relativa alle locazioni degli immo- 
bili adibiti ad uso commerciale, è la proposta 
n. 1634, che prevede una rifoi*ma stiutturale 
e permanente dell’istituto giu15dico della lo- 
cazione di immobili ad uso di commercio ed 
artigianato. La durata del contratto è fissata 
a non meno di cinque anni con la  possibilità 
della revisione del canone dopo un biennio, 
in determinati casi ed entro determinati li- 
miti, nonché la possibilità molto limitata di 
recedere dal contratto sia per il locatore che 
per il conduttore. Anche la proposta di legge 
n. 2276 regola in via permanente ed organica 
il settore delle locazioni di immobili ad uso 
artigiano, assicurando .al rapporto locativo 
una durata conveniente. 

Passando alle proposte di legge che inve- 
stono il tema generale delle locaz’ioni, con 
particolare riguardo a quelle destinate ad uso 
di abitazione, si sofferma, anzitutto, sulla 
prop0sta.n. 1584 che, per dare una disciplina 
organica al settore prevede la proroga del 
blocco sino al 31 dicembre 1969 la determina- 
zione di limiti massimi dei canoni raggua- 
gliati ad alcuni criteri obiettivi di v,alutazione; 
la costituzione di Commissioni provinciali per 
l’equo canone; la durata minima del con- 
tratto di locazione. 

La proposta n. 1690 dispone l a  cessazione 
del1.a proroga dei contratti, salvo um,a breve 
proroga per consenttire la determinazione del- 
l’equo canone le cui fissazione è attribuita al 
Comitato inte~ministeriale prezzi. 

La proposta di legge n. 1700 inserisce an- 
ch’essa il principio dell’equo canone, che ver- 
rà fissato da app0sit.e Commissioni provilnciali 
secondi i crit’eri previsti dalla legge. 

Infine, la prop0st.a di legge n. 2487 innova 
la durata ,dei contratti di locazione per gli im- 
mobili ad uso di abitazione modificando le 
ahtuali norme del codice civile e, attraverso 
un complesso di disposizioni, tende alla .libe- 
Talizzazione del mercato secondo una graldua- 
lità opportuna ai fini ,di non turbai-e il mer- 
cato. 

I1 Relatore astenendosi dal fare valut.azioni 
ed apprezzamenti sulle singole pi+oposte, con- 
clude riservandosi di esprimere il suo parere 
in merito alla fine della discussione generale. 

I1 deputato Pennacchini, infine, rileva come 
la proposta da Jui presentata realizzi un’op  



poi-tuna mediazione tra le contrapposte esigen- 
ze e si dicihara pronto ad accogliere qual- 
siasi suggerimento volto a migliorare la for- 
mulazione del testo. 

I1 Pi*esident,e, quindi, rinvia il seguito del- 
l’esame a giovedì 8 luglio alle ore 9,30. 

LA SEDUTA TERkINA ALLE 18,45. 

GIUSTIZIA (IV) e INDUSTRIA (XII) 
Commissioni riunite. 

IN,  SEDE LEGISLATIVA. 

IMERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 9,45. - PW- 
sidenza del Presidente della X l I  Commissione 
Industria,  :GIOLITTI. - Interviene il Sottose- 
gretario !di Stato per’ l’industria e oommer- 
cio, Oliva. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

SABATINI .ed .altri : (( Provvedimenti per 
l’acquisto di nuove macchine utensili )I (1591). 

La Commissione piTosegue nellla discussio- 
ne ,della proposta di legge e, dopo intervento 
del R,el,atore per l,a IV Commissione Ruffini 
e del deputato Sabatini, passa all’esame degli 
arti’coli. 

Intervengono i deputati Cavallaro France- 
sco, Sabatini, Origlia, Dosi, Biaggi Nullo, Bre- 
ganze, Romual.di, Piecinelli, Sforza, nonché il 
Sottosegretario Oliva e la Commissione appro- 
va l’articolo 1 nel se.guente testo: (( Chiunque 
intenda vendere con riserva di proprietà o 
con p,a;gamento rateale o differito, oppure lo- 
care con diritto d.i opzione o con patto di tra- 
sferimento del1.a proprietà ,al conduttore per 
effetto del pagamento dei canoni, macchine 
utensili o di produzione nuove, di prezzo uni- 
tario, non inferiore a lire 500.000, sempre che 
intenda godere dei benefici del1.a presente leg- 
ge, deve lapplicare, oon .le m’odalità che sa-, 
r,anno .determinate ai sensi del successivo ar- 
timcolo ‘5, ,in un,a parte essenziale e ben visi- 
bile della macchina, un contrassegno recante 
l’indicazione del nome del venditore o locato- 
re, del tipo di macchin,a, del numero di ma- 
tri’cola ,della $essa, :dell’anno di fabb,ricazio- 
ne e del tribunale nella cui circoscrizione vie- 
ne stiipu1,ato il contr.atto ‘a  n0,rm.a del succes- 
sivo articolo 3 n. ’ 

La Commissione, qui.ndi, accoglie un emen- 
dcamen+o soppressivo dell’articolo 2 proposto 
dal deputato .Cavallaro Fran,cesco ed approva 
l’,articolo 3 nel seguente testo: C Le macchine 
contrassegnate sono vendute o locate ai sensi 
dell’articollo 1 con ,atto pubblico o con scrit- 
tura privata <autenticata. 

I1 venditore o il locatore devono conse- 
gnare alla controparte un cei-tificato di ori- 
gine dal quale risultino i nomi dei contraenti, 
le concdizioni .di vendita e le clausole contrat- 
t w l i  D. 

Successivam,ente la Commissione inizia 
l’,esame .dell’a;rticolo 4 su di un testo proposto 
dal Governo. Essendo stati presentati a questo 
articolo emendamenti ,da parte ,dei deputati 
Sabatini, [Cavallaro Francesco, dal Relatore 
Ruffini e ,dal deputato Sforza, il Presidente 
invita il rappresentante del Governo, il pro- 
ponente Sabatini ed i ,due Relatori di concor- 
.dare un nuovo testo dell’articolo in relazione 
alle vari.e modifiche proposte e rinvia il se  
guito della ,discussione a;d altra seduta. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12. 

AFFARI COSTITUZIONALI 0 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 9,30. - PTe- 
sidenza del Presidente BALLARDINI. - Inter- 
viene : il Sottosegretario di Stato all’interno, 
Mazza. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Posizione e trattamento dei dipendenti 
dello Stato e degli enti pubblici, eletti a cari- 
che presso enti autonomi territoriali )) (Ap-  
provato dalla I Commissione permanente  del 
Senato)  (2313). 

Il relatore Berloffa illustra il disegno di 
legge, che regola In dato giuridico ed il trat- 
tamento economico dei dipendenti dello Sta- 
to e degli enti pubblici eletti a cariche presso 
enti territoriali. Propone che, al fine di con- 
sentire una meditata valutazione delle singole 
posizioni trattate nel disegno di legge e an- 
che di quelle non considerate, la Commissione 
rinvii l’esame del provvedimento ad altra se- 
duta. 

I deputati Nannuzzi, Colleselli, Accreman 
e Armato, sottolineata l’importanza del dise- 
gno di legge, concordano con il relatore. 

La Commissione, infine, affida l’esame pre- 
liminare del disegno di legge ad un Comitato 
ristretto composto dai deputati Ballardini, 
Berloff a, Colleselli, Pitzalis, Nannuzzi, Ac- 
creman e Almirante. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Mo-difiche alla 1,egge lo dicembre 1956, 
n. 1399, sul riordinamento delle carriere del- 
l’Istituto centrale di statistica )) (2297). 
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Su proposta del relatore, la Commissione 
rinvia la discussione del disegno di legge ad 
altra seduta. 

hrA SEDUTA TERMINA ALLE 10,15. 

Ih SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 10,15. - Pre- 
sidenza del Presidente BALLARDINI. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

CAIAZZA ed altri: (( Immissione degli im- 
piegati della carriera esecutiva, dichiarati ido- 
nei nei concorsi riservati, nel ruolo organico 
della’ carriera di concetto amministrativa del- 
l’Amministrazione’ della pubblica istruzio- 
ne )) (1648). 

Dopo la relazione del deputato Carcaterra 
ed intementi dei deputati Nannuzzi e Pitzalis, 
la Commissione rinvia l’esame della proposta 
di legge, in attesa del parere della V Commis- 
sione .Bilancio. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

FABBRI RICCARDO e PRINCIPE : (( Nlodifica- 
zioni e integrazioni della legge 10 dicembre 
1956, n. 1399, concernente il riordinamento 
delle carriei-e dell’Istituto centrale di stati- 
stica )) (1270). 

Su proposta del Presidente, 1.a. Commis- 
sione delibera, all’unanimità, di chiedere alla 
Presidenza della Camera l’assegnazione della 
proposta di legge ,alla propria competenza le- 
gislativa, vertendo essa 3u materia analoga 
a ,quiella contenuta nel ,disegno di legge 
n. 2297, assegnato a quella competenza. 

’ BIANCHI (GERARDO e.d altri : ,.u Interpreta- 
zione autentica del primo comma dell’arti- 
colo 63 della legge 18 febbraio 1963, n. 81, 
relativo ai concorsi riservati per le qualifiche 
iniziali dei moli organici ,delle carriere diret- 
tive del personale ‘dell’Azienda d i  Stato per 
i seivizi telefonici )) (Pure9-e alla X Commis-  
sione) (2213). 

Su proposta del Relatore, la Commissione 
deli,bera d i  esprimere parere favorevole. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,45. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
’ 

AFFARIINTERNI 0 
IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 9,45. - Pre- 
sidenzu del Presidente SCALFARO. - Intervie- 
ne il Sottosegretario d i  Stato per l’interno, 
Ceccherini. 

DISEtiNO DI LEGGE: 

(( Concessione di un contributo statale al 
comune di Corizia per la spesa relativa al 
rifornimento idrico del comune medesimo )) 

(2320). 

Dopo relaqione favorevole del deputato 
Mattarelli Gino, che sostituisce il Relatore, e 
dopo interventi del deputato Borsari e del Sot- 
tosegretario Ceccherini, la Commissione ap- 
prova senza modificazioni gli articoli del di- 
segno di legge, che al termine della seduta è 
votato a scrutinio segreto ed ‘approvato. 

D~SEGNO DI LEGGE: 

I( Disciplina delle tariffe, delle modalità 
a i  pagamento e dei compensi al personale del 
Corpo nazionale dei vigili del fuoco per i seri 
vizi a pagamento ?) (Approvato dalla I Com- 
missione permanente  del Senato) (2422). 

Il deputato Amodio, sostituendosi al Re- 
latore, illustra favorevolmente il disegno di 
legge raccomandandolo all’approvazione del- 
la Commissione. 

Dopo interventi dei ,deputati : Borsari, Raf- 
faelli, Gamhelli-Penili, Fasoli, Mattarelli Gino, 
Maulini, Greppi e del Presidente Scalfaro, 
sulla interpretazione ,della lettera b )  dell’ar- 
ticolo 2 ,  del deputato Lombardi Ruggero e 
del Sottosegretario C.eccherini sulla interpye- 
tazione dell’articolo 6 ,  il deputato Gagliardi 
preannuncia il ritiro di alcuni emen,damenti 
presentati agli articoli 2 e 11 del provvedi- 
mento (al fine di non ritardare l’approvazione 
del disegno di legge così atteso dalla categoria 
dei vigili del fuoco) e di un ordine del giorno 
,a sesuito di un precieo impegno assunto dal 
rappresentantie del (Governo a predisporre gli 
opportuni interventi nel caso si verificassero 
lacune nel settore (per le citate dichiarazioni 
ritira un ordine del giorno anche il deputato 
Raff aelli) . 

Sono approvati quindi senza modificazioni 
gli articoli del provvedimento e le tabelle 
annesse. . 

Al termine della seduta, il disegno di legge 
6 votato a scrutinio segreto ed approvato. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

RAFFAELLI e VESTRI : (i Adeguamento dei 
compensi pei= i servizi straordinari dei sottuf- 
ficiali, vigili scelti e vigili permanenti volon- 
tari del Corpo nazionale dei vigili del fuoco )) 

(Urgenza) ( 16.553. 

I1 Relatore Amodio illustra il provvedi- 
mento sottolineandone gli scopi e le finalità. 



I1 deputato Raffaelli, rifacendosi a l  dibat- 
tito svoltosi sul disegno di legge n. 2422 testè 
,discusso, dichiara di ritenere praticamente 
assorbita da quest'ultlmo prowedimento una 
parte della sua proposta di legge e di auspi- 
care l'attuazione dei provvedimenti previsti 
dalla stessa. da parte del Governo, in un pro% 
simo futuro. 

Dopo assicurazione in tal senso fornita dal 
Sottosegret,ario Ceccherini, la Commissione 
delibera di rinviare l'esame .del provvedi- 
mento. 

LA SEDUTA TER&INA ALLE 10,45: 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 10,45. - 
Presidenza del Presidente SCALFARO.' - Inter- 
viene il Sottosegretario dli Stato per l'interno, 
Ceccherini. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

DE MEO e DE PASCALIS: (( Estensione ai 
teeitori clandestini di scom'messe dell,e mi- 
sure .di repressione ,contemplate dall,a legge 
2i' 'dicembre 1956, n. 1423 1) (2007). 

I1 Relatore Botta riassume b,revemente i 
precedenti della discussione e preannuncia la 
presentazione .di alcuni emendamenti alla pro- 
posta 'di legge. 

Dopo interventi dei deputati Greppi e Bor- 
sari ,e del iSottosegreta.rio Ceccherini, che si 
di'chiarano favorevoli agli emendamenti plro- 
posti d,al Relatore, su proposta del Presidente 
Scalfaro, . la ,Commissione ,d8elibera all'unani- 
mità di chiedere all'a Presi'denza della Ca- 
mera iil deferitmento in sede legislativa del 
provvedimento. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 11,20. 

AFFARI ESTERI (In) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 9,45. - Pre- 
sidenza del Presidente BERTINELLI. - Inter- 
viene il Sottosegretario di Stato per gli affari 
esteri, Storchi. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Aumento del contributo annuo a fa- 
vore del Comitato Internazionale della Croce 
Rossa )) (2390). 

Riferisce 'sul disegno di legge il Presidente 
Bertinelli, Relatore, che ne illustra il con- 

tenuto e le finalità, proponendo l'approvazio- 
ne del provvedimento. 

I1 Sottosegretaiio di Stato Storchi concor- 
da con le conclusioni del Relatore. 

La Commissione passa, quindi, all'esame 
degli articoli. L'articolo 1 risulta approvato 
senza modificazioni; l'articolo 2, invece, è a g  
provato con le modifiche suggerite dalla 
Commissione bilancio. 

AI termine della seduta la Commissione 
procede alla votazione a scrutinio segreto del 
disegno di legge che risulta approvato. 

. .  
IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 10,15. - 
Presidenza del Presidente BERTINELLI. - In- 
terviene il Sottosegretario di -Stato per gli 
affari esteri, Storchi. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Ratifica ed esecuzione del Protocollo 
di emendamento all'.articolo 48, lettera a) ,  
della Convenzione internazionale per l'avia- 
zione civile stipulata a Chicago il 7 dicembre 
1944, firmato a Roma il 15 settembre 1962 )) 
(2389). ' 

In 'assenza del Relatore Vedovato, riferi- 
sce sul disegno di legge .il deputato Martiiio 
Edoardo che illustra il contenuto . e  l e .  fin,a- 
lità dell'emendamento all',articolo 48 della 

onven zi o n e i nt e rn,a;aio ntal e per ,l ',avi.aziio,n e 
civile, proponendo ,alla Cpmmissione l',ap- 
provazione ' del 'di'segno di legge di ratifica. 

I1 .Sottosegretario di Stato .Sterchi, si "5- 
socia alle co.nc1usion.i del Relatore. 

La Commissione. passa, 'quindi, all'esame 
degli ,articoli che risultano ,approvati senza 
modifieazioni, c,onferendo manilato tal depu- 
tato Martino E#do,ardlo di redigere la relazione 
per l'A,ssemblea.' 

I1 Presidente,si riserv.a di nominare il Co- 
mitato ,dei nove. 

. .  

. .  

DISEGNO D I  LEGGE: 1 

(( R,atifica. ed esecuzione . dell'Acco'rdo 
europeo per la mutu,a assistenza medica iil 
materi'a di cure speciali e di riso.rse .t,ermo- 
clim.atiche, firmato 'a. Stra,sburgo il 14 mag- 

In 8assenza del Relato,re M,aifatti Franco, 
xiferisce sul disegno di legge il deputato Sarti 
che i.llust,ra il contenuto ' e  le fin'alita dell'Ac- 
cordo per Ea mutu,a assistenza medica in ma- 
tepia di cure-- speciali e di risorse' termo-cli-- 
matiche; concludendo in senso f,avorevole al- 
l',approvazione del disegno di legge di rati,fica. 

gio 1962.1) (2391') .. . .  



11 Sottosegretario di Stato Storchi si di- 
ch6ara f,avorevole alle conclusioni del Rela- 
tore. 

La Commissione passa, quindi, all’esame 
degli larticoli che risultano approvati senza 
modificazioni, conlferenido mandato al depu- 
tato Sarti di redigere la relazione per 1’As- 
semblea. 

I1 Presidente si risema di nominare il Co- 
mitato dei nove. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( R,atifica ed esecuzi.one della Conven- 
zione per la pesca, firmata a Londra il 10 
aprile 1964. )) (2392). 

In assenza del Re1,atore Brusasca, riferi- 
sce sul disegno di legge il Presidente Berti- 
nel’li che illustra il contenuto della Conven- 
zione per la pesca, concludendo in senso fa- 
vorevole .all’3a;pprov,azi,one del disegno di leg- 
ge d i  ratifica. 

I1 Sottosegretario ,di Stato Storchi, si di- 
chiara favorevole alle conclusioni del Re1:a- 
tore. 

La Commissione passa, quindi, all’esame 
degli articoli che risultano .approvati senza 
modificazioni, conferendo mandato al Presi- 
dente’di redigere la  relazione per l’Assemblea. 

I1 Presidente si riserva di nominare il Co- 
minato dei nove. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Ratifica ed esecuzione degli emenda- 
menti n. 1 e n. 3 alla Costituzione dell’Orga- 
nizzazione internazionale del lavoro, adottati 
a Ginevi-a rispettivamente il 6 e il 9 luglio 
1964 )) (2393). 

Riferisce sul disegno di legge il Presidente, 
Relatore, illustTando il contenuto degli emen- 
damenti alla Costituzione del1’O.I.L. e con- 
cludendo in senso favorevole all’approvazio- 
ne del disegno di legge di ratifica. 

I1 Sottosegretario di Stato Storchi, si as- 
socia alle conclusioni del Relatore. 

La Commissione passa, quindi, all’esame 
degli ai-t,icoli che risultano approvati senza 
modificazioni conferendo mandato al Rela- 
tore di redigere la relazione per l’Assemblea. 

I1 Presidente si riserva di nominare il Co- 
mitato dei nove. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

(( Approvazione ed esecuzione dello 
Scambio di Note tra l’Italia e gli Stati Uniti 
d’Ameiica relativo ai matrimoni celebrati in 
Italia da cittadini degli Stati Uniti d’Ame- 

rica, effettuato a Roma il 29 luglio-I$ agosto 
1964 )) (Approvato dal Senato) (2408). 

In assenza del Relatore Vedovato, rife- 
risce sul disegno di legge il deputato Sarti 
che illustra il contenuto dello Scambio di 
Note fra l’Italia e gli Stati Uniti, oggetto del 
disegno di legge di ratifica, concludendo in 
senso favorevole all’approvazione del disegno 
di legge stesso. 

I1 Sottosegretario di Stato Storchi, si asso- 
cia alle conclusioni del Relatore. 

La Commissione passa, quindi, all’esame 
degli articoli del disegno di legge che risul- 
tano approvati senza modificazioni; conferen- 
do mandato al deputato Sarti di redigere la 
relazione per l’Assemblea. 

11 Presidente si riserva di nominare il Co- 
mitato dei nove. 

LA SEDPTA TERMINA ALLE 11.15. 

BILANCIO 
E PARTECIPAZIONI STATALI 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 9,30. - PTe- 
sidenzn del Presidente LA MALFA,indi del Vice 
Presidente CURTI AURELIO. - Interviene per il 
Governo i.1 ISottosegretario al Bilancio, Caron. 

DISEGNO D I  LEGGE: 

Trattamento economico dei dipendenti 
delle imprese appaltatrici di servizi dell’Am- 
ministrazione autonoma dei monopoli di 
St.ato )) (Modificato dalla V Commissione per- 
miunente del Senato) (PaTere alla VI  C m i s -  
sione) (108243). 

I1 Relatore Bianchi Gerardo riferisce che 
l’unica modifica introdott,a dal Senat.0 nel te- 
sto del disegno di legge trasmesso dalla Ca- 
mera riguarda proprio la formulazione della 
copertura finanziaria e che questa è intesa ad 
esplicit.are una deroga alla legge 27 febbraio 
1955, n. 64, quasi che la postazione richia- 
mata a copertura sull’esercizio 1963-64 fosse 
sul fondo globale ,di detto esercizio: il Rela- 
tore chiarisce che in questo caso il richiamo 
alla cit.ata legge non i*i.sulta proprio, Wrché 
la copertura dovrebbe risultare assicurata da 
una corrispondente riduzione del capitolo 
n. 44 dello stato di previsione della spesa del- 
l’Azienda autonoma dei monopoli. Prospetta, 
pertanto, .la opportunità di una diversa for- 
mulazione della copertura, da assicurare piut- 
tosto mediante una riduzione, se possibile, 
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del capitolo del bilancio ’ dei Monopoli per 
l’esercizio corrente coi-rispondente al capitolo 
n. 44 dell’esercizio 1963-64. 

I1 Presidlente La Malfa, ritenendo fondata 
l’osservazione formulata dal Relatore, esclude 
come pertinente il riferimento alla legge n. 64, 
del 1955 le chiarisce che, ove la  Commissione 
confeimasse la copertura indicata dal disegno 
di legge, ne risulterebbe derogata la legge ge- 
nerale di contabilità dello St,ato, nonché il re- 
lativo regolamento che più esplicitamente nel 
suo articolo 153 dispone siano mandati in 
economia gli stanziamenti non impegnati al 
termine ~dell’esercizio di competenza. 

Dopo ampia discussione, nella quale inter- 
vengono i deputati Raucci e Biasutti, nonché 
il Sottosegretario Caron (il quale prospetta 
l’opportunità che la Commissione non irrigidi- 
sca il proprio atteggiamento nei confronti del 
disegno di legge in esame, che risulta proprio 
in questa parte espressamente modificato dal 
Senato, e rinvii la questione di principio alla 
discussione di carattere generale ormai pros- 
sima), la Commissione. delibera di rinviare 
l’espressione del parere al fine di consentire al 
Governo una ponderata considerazione delle 
osservazioni sollevate e delk proposte avanzate 
dal Relatore. 

DISEGXO DI LEGGE: 

((Aumento del contributo annuo a fa- 
vore del Comitato internazionale della Croce 
Rossa )I (2390) (Parere alla IIZ ComlmJssione). 

Il Relatore De Pascalis, illustrando il dise- 
gno di legge, rileva che questo, pur  risultando 
presentato solo nel maggio 1965, dispone un 
aumento del contributo a decorrere dall’eser- 
cizio 1963-64, con la conseguenza di derogare 
per tale esercizio finanziario ai vigenti limiti 
di utilizzo del fondo globale. Prospetta la 
ipotesi che l’.aumento del contributo venga 
fatto decorrere dall’esercizio corrente. 

Dopo interventi del Presidente La Malfa, 
dei deputati Biasutti e Raucci e del Sottose- 
gretaTio Caron, che raccomanda alla Commis- 
sione di non posticipare la decorrenza del- 
l’aumentato contributo in considerazione dei 
delicati impegni al riguardo assunti dal Go- 
verno in sede internazionale, la Commissione 
delibera di esprimere parere favorevole, limi- 
.tandosi ad introdurre nel testo dell’articolo 2 
taluni perfezionamenti tecnici. 

PROPOSTE DI LEGGE:. 

. COVELLI : (( Modifica dell’articolo 4 della 
legge 27 giugno 1961, n. %O, sulla valutazione, 
ai fini del trattamento di quiescenza, dei ser- 

vizi resi’ dai militari delle categorie in con- 
gedo delle Forze aimate )) (92); 

ROSSI PAOLO: (( Modificazione della leg- 
ge 27 giugno 1961, n. 550, sulla valutazione, 
ai fini del trattamento di quiescenza, del ser- 
vizio militare comunque prestato dagli appar- 
tenenti alle Forze aimate )) (1402); 

-- (Parere alla VI1 Commissione).  

Su richiesta dal Relatore Ghio, la Com- 
missione delibera di rinviare l’esame delle 
due proposte di legge. 

PROP~STA DI LEGGE :. 

STORTI ed altri : (( Disposizioni partico- 
lari riguardanti alcune categorie del personale 
di concetto dell’ Amministrazione delle poste 
e telecomunicazioni )) (Parere alla X . Gonz- 

Dopo una relazione del deputato Biasutti 
ad interventi dei .deput,ati Raucci e Mancini 
Antonio, nonche del Sottosegretario Caron, la 
Commissione delibera di esprimere parere 
contrario per carenza di adeguata indicazione 
di copertura. 

missione) (830). . .  

PROPOSTA D I  LEGGE: 

STORTI ed altri : (( Disposizioni partico- 
lari riguardanti il personale esecutivo ed au- 
siliario deli’ilmministrazione delle poste e te- 
lecomunicazioni )) (Parere alla X Commgs- 
sione) (831). 

Dopo ampia illustrazione del Relatore Bia- 
sutti e int.ervento del Sottosegretario Caron, 
la Commissione delibera- di rinviare l’espres- 
sione del parere, accogliendo una richiesta in 
tal senso avanzata dal deputato Mancini ‘An- 
tonio, il quale si è. riservato di prospettare 
alla Commissione una più adeguata indica- 
zione di copertura della maggiore spesa im- 
plicata .dalla proposta di  ,legge. 

- .  

’ PROPOSTE D I  LEGGE: 
-CODIGNOLA ed altri : (( Istituzione presso 

l’Università ‘di $iena della ‘Facoltà di scien- 
ze e,conomiche con corsi di laurea in scienze 
economiche e in scienze bancarie e corso per 
diploma in tecnica banciria . .  )) (1726); 

~ E R O N I  eid altri : (( Istituzione presso 
l’università ,di .Siena ,della Facoltà .di wono- 
mia con corsi ldi laurea in teoria economica e 
economia azienldale )) (1741); 

- (Parere alla VI11 Commissione‘). 

Dopo ‘che il Sottosegretario Caron ha di- 
.chiarato l’orientamento ,di massima f,avore- 
vole .del (3overno.sulle due proposte (con par- 
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ticolare riferimento a lquella di iniziativa dei 
deputa-ti Codignola ed altri) e dopo un inter- 
vento del ,deputato De Pascalis, la Commis- 
sione ldelibera di rinviare l’espressione del 
parere onde consentire alla competente Com- 
missione di merito un preliminare esame del- 
le due proposte e la eventuale elaborazione 
di un testo unificato, sul quale potrk più op- 
portunamente intervenire il parere ,della 
Commissione Bilancio. 

PROPOSTE DI LEGGE: 

ZUCALLI ed altri: (C Elevazione del con- 
tributo annuo a favore della (( Opera nazionale 
di assistenza all’infanzia nele regioni di con- 
fine )) (O.N.A.I.R.C.) (1882); 

ARMARTI ed altri.: (( Elevazione del con- 
tributo annuo a favore della (( Opera nazionale 
di assistenza all’infanzia delle regioni di con- 
fine )) (O.N.A.I.R.C.) (1900); 

(Parere alla I1 Comtmrissione) . 
Su richiesta del Sottosegretario Caron, la 

Commissione delibera di rinviare ulteiior- 
mente l’esame delle due proposte di legge. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

RESTIVO: (( Modifiche alla legge 18 marzo 
1958, n.  349 e successive disposizioni relative 
agli assistenti di ruolo delle Università e degli 
Istituti equiparati ) I  (Parere alla VI11 Commis-  
sione) (2116). 

I1 Relatore Barbi illustra l’emendamento 
trasmesso dalla competente Commissione di 
merito e si dichiara ad esso contrario, poiche 
implicherebbe un onere a carico del bilancio 
dello Stato senza che lisulti formulata alcuna 
indicazione di copertura. Osserva, tuttavia, 
che una disposizione come quella contenuta 
nell’emendamento proposto troverebbe forse 
una migliore collocazione sistematica nel di- 
segno di legge sulla posizione e sul tratta- 
mento dei dipendenti dello Stato e degli Enti 
pubblici eletti a cariche presso Enti autonomi 
temitoi=iali, ovveiio, nella pi*oposta di legge 
sulla determinazione delle indennità spettanti 
ai membri del Parlamento, provvedimenti en- 
trambi all’esame della Camera. 

Dopo che il Sottosegretario Caron ha iife- 
rito il contrario avviso del Governo sull’emen- 
damento, la Commissione ritiene di non poter 
espiimere parere favorevole, concordando con 
le osservazioni e le indicazioni formulate dal 
Relatore. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

TURWATURI: u Istituzione d i  un Ispetto- 
rato compartimentale della motorizzazione ci- 

vile e ,dei txasporti in concessione, con sede 
in Catania )) (Parere alla X Commissione) 

Su proposta ‘del Relatore Biasuntti e ,dopo 
un intervento del Sottosegretario ‘Caron, la 
Commissione delibera di esprimere parere 
contrario sulla ,proposta di legge per carenza 
di indicazione della. copertura finanziaria del- 
l’onere implicato. 

(802). 

PROPOSTA DI LEGGE: 

LAFORGIA ed altri: (( Modificazioni alla 
legge 31 !dicembre 1962, n. 1852, riguardante 
il regime fiscale dei prodotti petroliferi desti- 
nati all’azionamento delle *macchine agricole )) 

(Parere alla V I  Commissione) (1032). 
Dopo illustrazione ldel Relatore D’Arezzo e 

dopo interventi ‘del ,deputato R,auwi, del Pre- 
sidente Curti Aurelio e del Sottosegretario .Ca- 
ron, la Commissione ,delibera di esprimere 
parere contrario per quanto concerne la esten- 
sione, in qualsiasi modo congegnata, della 
esenzione fiscale e rimettendo, peraltro, alla 
competente Commissione di merito la valu- 
tazione delle altre e ;diverse norme formulate 
nella proposta di legge (articolo i ,  in parti- 
colare). 

PHOPOSTA DI LEGGE: 

SCRICCIOLO : (( Soppressione .del compen- 
so speciale dovuto al personale del corpo delle 
miniere a nor-ma della legge 14 novembre 
1941, n. 1324, e aumento dell‘indennità di 
missione )) (Parere alla VI  Commissione) 
(1393). 

Dopo illustrazione del Relatore Ghio e dopo 
interventi del deputato Kaucci, del Presiden- 
te Curti Aurelio e del Sottosegretario Caron 
(il quale annunzia che il Governo B ormai 
pronto a pyesentare un disegno di legge sulla 
stessa materia, tant’8 che una posta al ri- 
guardo risulta iscritta anche sul fondo glo- 
bale deli’esercizio corrente), la Commissione 
delibera di esprimere parere favorevole alla 
proposta di legge; precisando che il riferimen,, 
to al fondo globale 1963-64 dovrà essere inte- 
grato con una espressa deroga alla.legge 27 
febbraio 1955, n. 64, ovvero anche (e meglio) 
so.stituito con il riferimento al fondo globale 
1965 : nell’uno e nell’altro caso la posta iscritta 
sul fondo globale deve costituire limite di 
spesa. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

BERLINGUEF: MARIO : (( Modificazioni alla 
legge 10 febbraio 1962, n. 66, per i ciechi ci- 
vili )) (Parere alla 11 Commissione) (1503). 
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In  sostituzione del Relatore Pedini, illu- 
stra la proposta di legge il deputato B i a d t i ,  
rilevando come la stessa non rechi idonea in- 
dicazione di copertura. 

I1 deputato De Pascalis propone alla Cnm- 
missione di rinviare l’espressione del parere 
al fine di consentire al Relatore di reperire 
una più adeguata indicazione di copertura 
della maggiore spesa implicata dalla proposta 
di legge. 

Dopo un breve intervento del Sottosegreta- 
rio Caron, che pur concordando sul merito 
del provvedimento riferisce il contrario avviso 
del Governo sullo stesso per carenza di co- 
pertura finanziaria, la Commissione ritiene 
di non poter allo stato esprimere parere favo- 
revole sulIa propost,a di legge. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
DURAN DE ‘LA ,PENNE: (( Valutazione, ai 

fini idell’indennità ?di buona uscita ,dei ser- 
.vizi resi allo Stato dal personale militare 
anteriormente alla nomina in servizio per- 
manente o continuativo )) (Parere alla VI  
Commissione) (1615). 

. Su proposta ‘del Presidente Curti Aurelio 
e dopo un interve.nto concorde del Sottose- 
gretario ,Caron, la [Commissione .delibena .di 
esprimere parere favorevole alla proposta di  
legge in esame, rinviando per limiti di spesa 
e indicazioni ‘di copertura a quanto previsto 
nel disegno di legge n. 2427 che verte su 
analoga materia. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

PELLEGRINO ed aktri: (( Esenzione d’al- 
l’imposta generale sull’entrata del commercio 
della pietra tufecea )) (Parere talla. VI  Com- 
,missione) (1750) i 

I1 deputato De IPascalis, che sostituisce il 
Relatore Galli, .dopo avere illustrato il con- 
tenuto deIIa proposta di legge, propone che la 
Commissione esprima parere favorevole a 
condizione che la prevista esenzione venga 
ridotta ad una moiderazione tdell’aliquota 
(dal 4 allo 0,50 per cento), nonché a condi- 
zione che a compenso della minore entrata 
conseguente sia ,richiamata. un.a corrispon- 
dente maggiore entrata .della gestione ‘degli 
oli *di se.mi surplus, ri.sultata ,disponibile in 
base al rendiconto riferito ,dal Governo in 
Commissione Bilancio. 

Dopo interventi $del deputato Failla, del 
Sottosegretario Caron e ,del P,residente Curti 
Aurelio, la !Commi,ssione delibera .di. rinviare 

l’espressione .del parere onde consentire al 
Governo di considerare le modifiche pro- 
poste. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
BORRA ed altri : (( Determina.zione del red- 

dito imponibile, agli effetti ‘del tributo edi- 
lizio, di fabbricati a destinazione speciale (Pa- 
Tere alla V I  Comnniissione) (1983). 

I1 Relatore Ghio il.lustra ampiamente la 
portata e le finalità della proposta di legge 
e ricorda che la Commissione Bilancio ebbe ad 
esaminare analogo provvedimento sul quale 
espresse di massima parere favorevole. Sug- 
gerisce, pertanto, di .confermare tale parere 
favorevole anche nei confronti della proposta 
di legge n. 1983. 

I1 Sottosegretario Caron dichiara che la 
minore entrata consegulente alle agevolazioni 
fiscali contemplate ,dalla proposta di legge non 
potrà risultare compensata dall’aumento che 
nel gettito della stessa imposta fabbricati do- 
brgbbe essere recata dai nuovi coefficienti di 
valutazione, cosi conle de1iberat.o in preceden- 
za dalla Commissione Bi,lahci>o nel par’ere 
espresso sulla propost.a di legge n. 675. Pro- 
pone, pertanto, di rinviare l’espressione del 
parere. 

La Commissione, accogliendo la richilesta 
del Sottosegretario, .delibera di rinviare Za 
espressione del. parere. 

,- PROPOSTA DI LEGGE: 

TAVERNA : (( Modificazione e integrazione 
delle norme dell’articolo 4 della legge 15 no- 
vembre 1964, n. -1162, istitutiva di una ad- 
dizionale alle aliquote dell’imposta gene- 
rale sull’entrata )) (Parere alla VI  Commis- 
sione) (2107). 

Su proposta del Presidente Curti Aurelio la 
Commissione delibera di espri,mere parere 
contrario, poiché la proposta di legge non 
indica la -misura della minore entrata im- 
plicata né la relativa necessaria. copertura. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
. DI PRIMIO: (( Disposizioni transitorie per 

il coIIocamento i.n quiescenza degli. aiutanti 
ufficiali giudiziari 1) (Parere alla VI  ComiWis- 
sione) (2244). 

I1 Sottosegretario Caron riferisce che il Go- 
verno, dopo avere acquisito anche il parere 
dell’Amministrazione della giustizia, non può 
assecondare la proposta di legge in esame 
e per considerazioni di merito ed anche per- 
ché sono risultate implicate conseguenze. fi- 
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nanziarie difficilmente quantificabili, ma cer- 
tamente emergenti a carico dello Stato e per 
le quali il provvedimento non formula alcuna 
adeguata indicazione di copertura. 

Dopo intervento del deputato Biasutti, la 
Commissione ritiene di non potere, allo stato, 
esprimere parere favorevole. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(C Ampliamento dell’organico del perso- 

nale della carriera ausiliaria delle Soprin- 
tendenze alle antichità e belle arti 11 (Appro-  
vato dalla VI  Commissione permanente del 
Senato)  (Parere alla I Commissione) (2468). 

Dopo illustrazione del Relatore Barbi e 
dopo che il Sottosegretario Caron dichiara 
che il richiamo formulato dall’articolo 6 del 
disegno di legge al fondo globale 1965 con- 
cerne la posta intestata (( Proroga del Piano 
della scuola 11 (Pubblica istruzione), la Com- 
milssione delibera di esprimere parere favo- 
revole. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 11,30. 

ISTRUZIONE (VIII) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 9,50. - PTe- 
bzdenza del Presidente E~<MINI. - Interviene 
i1 Sottosegretario di Stato per la pubblica 
istruzione, Magri. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

Senatori BERLANDA ed altri: (C Norme ge- 
nerali sull’Istituto superiore di scienze sociali 
di Trento )I (Approvala dal Senato) (2368). . 

I1 Relatore Fusaro illustra le finalità del 
provvedimento, rammentando la gloriosa tra- 
dizione italiana di studi sociologici, il suo 
successivo decadimento e la ripresa di interes- 
se per gli ‘studi di sociologia verificatasi nel 
dopoguerra in connessione con il processo di 
sviluppo industriale del nostro paese e con le 
esigenze da questo poste. Analizza poi in modo 
parkicolareggiato la struttura dell’istituto 
trentino che può già vantare lusinghieri giu- 
dizi di autorevoli studiosi stranieri e che ha 
fatto registrare un crescente afflusso di stu- 
denti provenienti dalle più vaiie parti di 
Italia. 

Iniervengono quindi nella discussione i de- 
putati: Valitutti, il quale esprime un parere 
decisamente negativo sul pmvvedimento che 
anticipa in modo intempestivo la più generale 

riforma della facoltà di  scienze politiche, che 
deve essere collocata a sua volta nell’ambito 
della riforma universitaria già sottoposta al- 
l’esame del Parlamento; Codignola, il quale 
propone un rinvio della discussione del prov- 
vedimento per approfondire un tema che in- 
veste direttamente - a suo avviso - la tema- 
tica della riforma universitaria; Berlinguer 
Luigi, che riconosce alcuni caratteri speri- 
mentali estremamente interessanti al provve- 
dimento, ed appoggia la proposta Codignola; 
Franco Pasquale, che s i  dichiara favorevole 
anch’egli alla proposta di rinvio formulata 
dal deputato Codignola, riprendendo e svilup- 
pando le argomenta,zioni svolte dal deputato 
Berlinguer Luigi, ed il Sottosegretario Magri, 
il quale si dkhiarn favorevole ad un rinvio 
purché sia breve e Pipropone all’attenzione 
della Commissione, nel contempo, l’alto livel- 
lo di contributo scientifico che l’Istituto è in 
grado di offrire alla ripresa degli studi socio- 
logici in Italia, ciò che è documentato anche 
dall’aff lusso crescente di giovani studenti. 

I1 Presidente Efmini, quindi, considerato 
l’orientamento della Commissione, dopo avere 
espresso il suo interesse sia a questa proposta 
di legge che alle due altre proposte Codignola 
e Seroni recanti i numeri rispettivamente 
1726 e 1741 e relative all’Università di  Siena, 
in quanto si tratta di provvedimenti che rin- 
novano le strutt,ure universitarie, rinvia ad 
altra seduta il seguito della discussione del 
provvedimento. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

DAL CASTON R!TARIA PIA ed altri: (( Mo- 
difica al rego1ament)o generale sui servizi per 
l’istruzione elementare 1) (166‘2) ; 

TITOMANLIO VITTORIA ed altri : u Disposi- 
zioni in favore del personale insegnante delle 
scuole per sordomuti )I (2351). 

Su sollecitazione del deputato Bertè, con- 
divisa dal Presidente Ermini, la Commissione 
delibera all’unanimità di richiedere che sia 
trasferita alla sua competenza in sede legisla- 
tiva la proposta di legge GIOIA: (( Provviden- 
ze in favore degli insegnanti degli istituti sta- 
lali per sordomuti 11 (716), relativa allo stesso 
oggetto. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,30. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 10,30. - 
Presidenza del Presidente ERMINI; - Inter- 
viene il1 Bottosegretario di Stato per la pub- 
blica istiuzion’e, Magri. 
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DISEGNO E PROPOSTE DI LEGGE: 

(1 Istituzione di scuole materne statali 1) 

LEVI ARIAN GIORGINA ed altri: (1 Istitu- 
zione d i  scuole statali per l’infanzia 1) (Ur -  
genza) (938) ; 

DAL CANTON MARIA PIA ed altri: (1 Obbli- 
gatorietà della scuola materna per minorati 
dell’udito )) (148) ; 

DEGAN ed altri : nModifica dell’artico- 
lo 21 della legge 13 ,marzo 1958, n. 165, per 
1’2 riv,alutazion,e .della Garriera delle maestre 
giardiniere (821). 

I1 Presidente Ermini propone alda Com- 
mi.ssione, in consilderazione ,del fatto che il 
Ministro Gui e il Sottosegretario Badaloni 
sono impossibilitati a prender parte al lavoro 
della Commissione per motivi di salute, .di 
rinviare il seguito ,dell’esame dei provvedi- 
menti. . 

Dopo un intervento del ,deputato Levi A&an 
Giorgina, ch,e solllecita una rapida definizione 
del problema alla qualle si oppongono, a suo 
avviso, difficoltà ed incertezze di  natura po- 
litica convertite continuamente in rinvii, il 
Pr:e$idente Ermini conferma .la volontà ,del18a 
Commissione (di concludere l’esame dei prov- 
vedimenti, e possibilmente nella stessa se- 
duta (di venerdì 9 hglio. 

PROPOSTE DI LEGGE: 

( 1897) ; 

CRUCIANI e GRILLI ANTONIO: (1 Norme 
intepative degli articoli 20 e 21 della legge 
7 febbraio 1958, n. 88, concernente provve- 
dimenti per l’educazione fisica )) (72); 

TITOMANLIO VITTORIA : (1 Provvedimen- 
ti in favore degli insegnanti di educazio’ne 
fisica; 

LE~TTIERI ed ‘altri: (( Provvedimenti in 
f.avore .degli insegnanti di eduaazione fisica )) 

(1188); 
URSO ed .altri: (1 Provvedimenti in fa- 

vore degli insegnanti di educazione fisica i) 

Dopo un intervento del Presidente Ermi- 
ni, che rammenta come i provvedimenti fos- 
sero stati rimessi all’esame di un Comitato 
ridxetto, che non è ’ pervenuto all’elaborazio- 
ne di una decisione concorde, il Sottosegre- 
tario M,agrì propone di rinvi.arne l’esame per 
connetterlo alla ,riforma ,di tutta l’istruzione 
universitaria, gi8 ‘sottoposta ;all’attenzione 
del P.arlamento; .assicura .altresì che il Gover- 
no intende - in quella circostanza - proce- 
dere ad una ‘accurata ricognizione della si- 
tuazione -esistente nel settore per coordinar- 
la con la nuova legislazione. 

(1209). 

I1 deputato Lettieri prende at.to delle ai- 
chi,arazioni del Governo; afferma tuttavia cho 
se a questo risultato non si perverrà entro 
il 10 ottobre del corrente anno, egli si riserva 
di riproporre allora all’atkenzione del PaT- 
lamento il problema nei suoi termini di  de- 
licatezza e di accresciuta urgenza. 

Esprime le sue pecplessità sulla proposta 
di rinvio formulata dal rappresentante del 
Governo ,anche l’onorevole Titomanlio Vlt- 
tori.a, mentre il deputato Picciotto si dichiara 
decisamente contrario, facendo presente che 
nell’assenza di un intei-ven to legislativo in 
materia, .continua il processo d i  inflazione 
quantitativ,a e d i  decadimento qualitativo dei 
corsi dell’I.S.E.F., mentre permane nella sua 
gravità il problema adegli insegnanti d,egli 
elenchi speci.ali, ai quali occorre garantire 
la possibilità di conseguire l’indispensabile 
qualificazione, pur continuando a svolgere 
il lo,ro lavoro. 

I1 deputato Finocch.iaro ripropone l’esigen- 
za di una- ,disciplina globale del settore, esi- 
genza alla quale si oppone - a suo avviso - 
l’intervento settoritale ed immmediato solleci- 
tato dall’onorevole Picciotto. 

I1 deputato Cruciani 1,amenta innanzitutto 
il fatto che, in mancanza di indicazioni a?- 
tendibili, e tuttavia più volte sollecitate, sul- 
l’effettivo numero degli insegeanti degli elen- 
chi speciali, ri’sultano necessarimamente defor- 
mate le dimensioni e le caratteristiche del pro- 
blema; .aggiunge che, a suo avviso, il numero 
di questi insegnanti - già di per s6 non ec- 
cessivo - è in continua diminuzione, in quanto 
continua il processo ,di assorbimento da parte 
dei corsi ,.dell’I.S.E.F., che ,sono ‘abbastanza 
diffusi ,almeno nell’Italia settentrionale. Si 
dichiara f’avorevole quindi al1.a proposta di 
rinvio f’ormulata dal Sottosegretario Magrj. 
Si dichiara favorevole .a questa proposta ,anche 
il deputat,o Val.itutti, mentre il deputato Giu- 
gni Lattari Jole esprime il suo disaccordo 
rispetto ,all’impostazione data al problema 
d.all’onorevole Cruci.ani. 

I1 ’ ,deputato Lettieri ribadisce (quindi an- 
cora 1.a necessità di pervenire all’auspicata so- 
luzione ,del problema prima dell’inizio del 

,nu,ovo .anno scolastico. 
Dopo un’intervento del Relatore De Zan, 

e del .Sottosegretario Magri, il quale assicura 
all’onorevole Picciotto che il Ministero della 
pubblica istruzione B intervenuto in modo pe- 
rentorio per restaur.are la dignità e l’efficacia 
di alcuni corsi periferiaci, e che gli elen- 
chi speci,ali debbono consi,derar.si definitiva- 
mente bloccati, mentre f.a presente al deputato 
Lettieri che l’iter del disegno di legge sulla 



- 12 - 
- .  

riforma universitaria si sotkae a quel1,a p’rc- 
visione senza incertezze che egli sollecita al 
Governo, la Com,missione delibera di rinviare 
l’esame .dei provvedimenti. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

ROMANATO: C( Modifiche al regio decret.0 
15 maggio 1930, n. 1170, concernente le noime 
per il pareggiamento degli istituti musicali )) 

I1 Relatore Berti? il2ustm le finalità del 
provvedimento rammentando che il regio de- 
creto n. 1170 del 1933 sancisce, per il perso- 
nel degli istituti musicali pareggiati, un trat- 
tamento economico e di carriera inferiore a 
quello corrisposto al personale ,dei conserva- 
tori di musica nonostante l’indennità delle 
funzioni svolte, e propone alla Commissione 
- che all’unanimità acc0nsent.e - di richiedere 
alla Presidenza della Camera il trasferimento 
in sede legislativa del provvedimento. 

(1039). 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 12. 

LAVORI PUBBLICI (1x1 

qN SEDE REFERENI%. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 9,35. - PTe- 
sidenza del Presidenle ALESSANDRINI. - In- 
terviene il Sottosegretario di Stato per i lavoii 
pubblici, De’ Cocci. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

Senatori LOMBARDI ed altri : (C Norma mo- 
dificativa della legge 5 giugno 1850, n. 1037, 
per quanto riguarda gli acquisti di immobili 
da parte degli Istituti autonomi per le case 
popolari )) (Approvato dulla VZZ Commissione 
pemnicinente del Senato) (2365) (Parere allu 
ZV Commissione).  

I1 Relatore Di Nardo riferisce favorevol- 
mente sulla proposta di legge, ponendo in 
rilievo la necessità di modificare, per quel 
che concerne gli acquisti di immobili da 
parte degli istituti autonomi per le case po- 
polari, la legge 5 giugno 1850, n. 1037, indi- 
rizzata a peculiari finalità di ordine storico. 

Intervengono quindi i deputati : Todros, 
che propone ,di limitare la possibilità degli ac- 
quisti di immobili da parte degli istituti au- 
tonomi per le case popolari nell’ambito dei 
piani di zona di cui alla legge 18 aprile 1962, 
n. 167, o in quello dei piani regolatori o dei 
programmi di fabbricazione; Baroni, che ritie- 
ne non pertinente alla finalitL a cui la proposta 
di legge è indirizzata quanto proposto dal de- 

putato Todros, ed Amendola Pietro, che riba- 
disce la necessitd che gli acquisti degli immo- 
bili avvengano nel perimetro dei piani ur- 
banistici. 

I1 Sottosegretario De’ Cocci si dichiara con- 
trario a quanto proposto dai deputati Todros 
ed Amendola Pietro, aderendo ai rilievi for- 
mulati dal deputato Baroni. 

La Commissione delibera quindi di espri- 
mere parere favorevole sulla proposta di leg- 
ge, ponendo nel contempo in evidenza la o p  
portunità che gli acquisti degli immobili da 
parte degli istituti autonomi per le case popo- 
lari avvengano conformemente ai criteri in- 
dicati dal deputato Todros. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10. 

I N  SEDE LEGISLATIVA. 

M:ERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 10. - PLe- 
sidenzu del Presidcnle ALESSANDRINI. - In- 
terviene: il Sottosegretario di Stato per i la- 
vori pubblici, De’ Cocci. 

DISEGNO 111 LEGGE: 

(( Istituzione delle sezioni autonome del 
Genio civile per le. opere marittime in Trie- 
ste, Ravenna e Reggio Calabria )) (1947). 

La Commissione prosegue l’esame degli 
articoli del disegno di legge. 

I1 Relatore Fortini si dichiara favorevole 
all’approvazione dell’articolo aggiuntivo pro- 
posto dal Governo riguardante la modificazio- 
ne delle competenze degli ispettori generali 
del genio civile per la parte delle opere ma- 
rittime. 

Intervengono i deputati: Poerio, che fa ri- 
levare la non pertinenza dell’articolo aggiun- 
tivo propost.o alla materia che forma oggetto 
del di.segno di legge e sottolinea la  necessiti^ 
di una legislazione pi.ii organica e non fram- 
mentaria; Ripamonti, ch5 contesta quanto af- 
fermato dal deputato Poerio in ordine alla 
pertinenza dell’articolo. aggiuntivo e propone 
di discutere eventualmente l’articolo stesso 
in sede di ,esame .della proposta di legge 
n. 657, e Beragnoli, che sottolinea la necessità 
di procedere in modo più organico e razionale 
per ,quanto concerne la determinazione delle 
competenze e la riforma delle strutture am- 
ministrative. 

I1 Sottosegretario De’ Cocci rileva che l’ar- 
ticolo aggiuntivo proposto presenta una stret- 
ta connessione con la materia che forma og- 
getto del provvedimento. 

La Commissione approva quindi l’articolo 
aggiuntivo proposto dal Governo. Viene an- 
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che approvato senza modificazioni l’articolo 3 
del disegno di legge. 

I1 disegno di legge è votato a scrutinio 
segreto al termine della seduta ed approvato. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

ALESSAXDRINI ed altri : (( Estensione delle 
disposizioni della legge 17 agosto 1960, n. 908, 
sulla utilizzazione di talune forme di paga- 
mento già esclusive dell’Amministrazione cen- 
trale 1) (657). 

I1 Presidente rinvia la discussione della 
pyopostn di legge ad altra seduta. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

TAGLIAFERRI ed altri : (( Interpretazione 
autentica dell’articolo 9 della legge 27 aprile 
1962, n. 231, in materia di gestione degli im- 
mobili di tipo popolare ed economico ceduti 
in proprietà con paganient,o rateale )) (2275). 

Dopo assicurazioni del Sottosegret,ario De’ 
Cocci che la questione che forma oggetto della 
proposta .di legge è in via di soluzione athra- 
verso provvedimenti amministrat,ivi, la Com- 
m’issione rinvia la discussione della proposta 
di legge in attesa di acquisire ulteriori .ele- 

.menti. di giudizio. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,30. 

TRASPORTI (X) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLED~ 7 LUGLIO I%, ORE 9,45. - Pre- 
sidenzu del Presidente, SAMMARTINO. - In- 
tervengono i Sottosegretari di Stato: per la 
marina mercantile, Riccio; per le finanze, Val- 
secchi e Vetrone; per i trasporti e l’aviazione 
civile, Mannironi. 

DISE’GNO D I  LEGGE: 

(( Trattamento tributario delle. costruzio- 
ni, modificazioni, trasformazioni e riparazio- 
ni navali )) (Approvato dal Senato) (2388). 

I1 Relatore Sinesio, dopo aver ricordato che 
con il 30 giugno 1964, è.scaduta la legge 17 
lulgio 1954, n. 522, la quale, con successive 
modificazioni ,e integrazioni, recava provve- 
dimenti a favore dell’industria delle costru- 
zioni navali e ’  dell’armamento sotto forma 
di contributi integrativi e di agevolazioni f i -  
scali, si soff.erm,a sui rimlievi di cui detta legge 
e le successive modificazioni sono state oggetto 
da parte della C.E.E., che, mentre nulla e:- 
cepisce per le agevo1,azioni di carattere fiscalp,, 

ritiene, invece, incompatibili con le disposi- 
zioni del Trattato di  Roma gli aiuti diretti: 
da questo .atteggiamento delle AutoritA comu- 
nitaiie trae origine il disegno di legge in esa- 
me, come provvedimento a se stante, distinto 
da quello che prevede contributi integrativi, 
tut.t.ora oggetto di esame presso le autorità 
della C.E.E. 

I1 Relatore passa, quindi, all’esame di me- 
rito del provvedimento e mette in rilievo, da 
una parte, come esso conceda ai costruttoii 
navali quelle facilitazioni di cui godono per 
l’esportazione tutti gli altri settori indus’triali 
nazionali e, dall’altra, come le disposizioni in 
esso contenute siano simili a quelle che tutti 
i maggiori stati costii-uttoii del mondo conce- 
dono alle rispettive industrie navali. 

Egli conclude proponendo l’approvazione 
del provvedimento, che, se non affronta i pro- 
blemi di fondo che agitano l’industria navale 
(aiuti diretti,, compatibilità dei medesimi con 
le disposizioni del Trattato di Roma, pro- 
gramma di riassetto del settore tracciato nel 
piano di sviluppo economico), rende, però, 
possibile ai cantieri di usciye da uno stato 
di incertezza e di inoperosità che dura ormai 
da un anno. 

N,ella ‘discussione generale intervengona 
i deputati Gkchini, M:acchi.avelli, Dagnino, 
Franco R,affael.e, Bebi, Alini e Crocco. 

I1 deputato Giachini, mentre dichiara 
l’astensione sua e del suo gruppo dalla vota- 
zione ‘del provvedimento, afferma l’urgenza 
di porre ed .affrontare i problemi di fondo 
d~el~la can.tieristica- n,azionsal,e, pronunciandosi 
cqntro la concentrazione dell’attività cantie- 
ristica e la riduzione dell,a sua produttivilà 
così come previsto dal progetto di programma 
quinquennale e aff er,inando l’esigenza di coor- 
d.inare l’attività cantieristica con quellla di 
altri settori industri.ali e con l’.ammoderna- 
mento e il potenziamento della flotta mer- 
cantile. 

I1 deputato Macchiavelli ricorda come 
‘l’anno scorso, intervenendo sul problsema delle 
leggi cantieristiche, egli presentò un ordine 
del giorno ,a nome del gruppo socialista nel 
quale s i  invitava il Governo ad  approntare un 
piano di rinnov,amento e di potenziamento 
della flotta nazion,ale, in ,stretta connessione 
.ad un pi.ano di ,ammodernam.ento e di svilup- 
po di tutto il settore navalmeccanico e la- 
menta ch,e ciò non ,sia stato fatto e che il 
provvedimento concernente contributi inte- 
pat ivi  a favore dell’indListria delle costruzio- 
ni n.avali sia ,ancora fermo davanti alla C.E..E., 
malgrado la buona volontà e gli sforzi del 
Governo: il fatto è tanto più grave in quanto 
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la nostra flotta ha bisogno di essere ammo- 
dernata, essendo fra le più vecchie del mondo. 

Egli iileva, poi, come, sempre nell’ambito 
del M.E.C., la Germania veda in continua 
ascesa le commesse per i propri cantieri, che 
sono raddoppiate dal 1940, e come l’Italia pa- 
ghi, per noli, all’estero circa 180 miliardi al- 
l’anno (di cui 60 miliardi per trasporto del 
pescato), con gravi conseguenze per la nostra 
bilancia dei pagamenti. Egli, infine, dopo 
aver denunciato come le nostre maestranze, 
fra le più qualificate del mondo, siano costrette 
ad andare a lavorare all’estero, pexhé non 
hanno certezza di impiego in Italia e perché 
all’estero sono meglio pagate, annuncia il voto 
favorevole del suo gruppo alla legge, anche 
se insufficiente e non tale da risolvere questo 
problema. 

I1 deputato Dagnino, mentre si dichiara fa- 
vorevole al provvedimento, insiste sulla urgen- 
za di affrontare il problema di fondo del i 5 0 ~  
dinamento e dell’ammodernamento dei can- 
tieri; a proposito, poi, della questione dei 
contributi integrativi dibattuta in sede C.E.E., 
mette in rilievo come i paesi del M.E.C., sep- 
pure riusciranno a rendere eguali le condi- 
zioni delle rispettive industrie cantieristiche, 
finiranno tutti per trovarsi in posizione di 
svantaggio competitivo rispetto agli altri 
paes’i . 

I1 deputato Franco Raffaele giudica senza 
fondamento la riduzione della potenzialità 
dei cantieri navali prevista dal progetto di 
piano quinquennale, in contrasto con il nostro 
passato, con le esigenze attuali del traffico 
marittimo e dell’ammodernamento . della no- 
stra flotta e .anche con il costo della nostra 
manodopera, che B il più basso, quanto meno, 
nell’ambito del M.E.C.; egli conclude il suo 
intervento chiedendo che non si decida la 
chiusura di alcun cantiere statale prima della 
discussione del piano quinquennale. 

I1 deputato Belci si dichiara favorevole al 
provvedimento, che giudica valida espressione 
di quella organica politica cantieristica e, più 
in generale, marittima, sollecitata da tempo 
e da tutte le parti palitiche; plaude anche 
alla ferma azione del Governo in sede di C.E.E. 
a proposito dei cont-i-ibuti integrativi all’indu- 
stria can tieristica. 

Il deputato Alini, associandosi a quanto 
det,to dai deputati Giachini e Franco Raffaele, 
dichiara che anche il suo gruppo si asterrà 
dalla votazione. 

I1 deputato Crocco, infine, ment.1-e condi- 
vide le preoccupazioni circa l’urgenza del 
riassetto dell’industria cantieristica, insiste 
sulla necessità di procedere ad una specializ- 

zazione dei nostri cantieri e di coordinare le 
costruzioni navali con quelle aeronautiche. 

Dopo le repliche del Relatore e del Sotto- 
segretario Riccio, la Commissione passa $al- 
l’esame degli articoli e li approva senza mo- 
dificazioni. 

La Commissione, in fine di seduta, volta 
a scrutinio segreto e approva l’intero disegno 
di legge. 

PROPOSTA DI LEGGE: 

COLASANTO ed altri : (( Provvi,denze finan- 
ziarie ed assicurative per la costruzione e 
l’acquisto di case per i ferroviseri )) (2202). 

I1 Presidente dà lettura del seguente parere 
negativo delle V Commissione (Bilancio) : (( La 
Commissione delibera di ‘esprimere parere con- 
trario, perché il provvedimento induce nuovi 
oneri a carico della gestione ferroviaria all’in- 
fuori di un qua,dro di risanamento generale 
dell’azienda, mentre la costruzione di abita- 
zioni non di servizio per il personale dipen- 
dente è problema da risolvere con iniziative 
a carattere generale già pveviste nel program- 
ma economico quinquennale (edilizia conven- 
zionata), senza indulgere a soluzioni settoriali 
e di categoria n. 

I1 Relatore Mancini Antonio e il propo- 
nente Colasanto mettono in rilievo che: 1) il 
contributo annuo di 1 miliardo dell’azienda 
ferroviaria avrebbe decorrenza solo dal 1” gen- 
naio 1967; 2 )  esso sarebbe largamente con- 
trobilanciato, da una parte, dalla minore ero- 
gazione di indennità di missione, conseguente 
alla sistemazione dei ferrovieri e dei loro fa- 
miliari nelle località di lavoro e, d’altra par- 
te, dalla possibilità per l’Azienda di utilizzare 
più razionalmente il proprio personale, proce- 
dendo ai necessari trasferimenti e ,agli oppor- 
tuni concentramenti di alcune categorie di di- 
pedenti in centri più funzionali per l’esercizio 
ferroviario; 3) il provvedimento, che rispon- 
de, non solo all’esigenza umana di assicurare 
alloggio ai ferrovieri, ma anche a reali esigenze 
dell’esercizio iferrovi,ario, si (pone accanto alla 
legge generale 11 febbraio 1963, n.  60 (GES. 
CA.L.), come soluzione sett.oriale di una 
esigenza settoriale; 4) già nel primo quin- 
quennio di applicazione e senza che intercorra 
aPcun lasso di tempo, il provvedimento met- 
terebbe in circolazione un complesso ingente 
di fondi, valutabile in 27 miliardi, con evi- 
dente consistente sollievo per l’attuale grave 
crisi edilizia; 5) il provvedimento costituireb- 
be un incentivo per i ferrovieii al risparmio. 

Essi concludono, psoponendo di chiedere 
alla V Commissione (bilancio), a norma del- 
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l’asticolo 40 del Regolamento, sulla base delle 
consi’derazioni esposte, se intenda insisterme 
nel parere contrario espresso. 

I1 deputato Fiumanò, il Sottosegretario 
Mannironi e il Presidente si associano a dette 
considerazioni e la Commissione delibera al- 
l’unanimità in modo conforme. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
C( Disposizioni per la concessione di una 

sovvenzione per l’esercizio del tronco ferro- 
viario Santa Maria Capua Vetere-Piedimonte 
d’blife )) (Approvato dalla VI1 Commissione 
pe,rmanente del Senato) (2141). 

Dopo interventi del Relatore Colasanto, dei 
deputati Franco Raffaele, Crocco e Fiumanò 
e del Sottosegretario Mannironi, il seguito 
della discussione è rinviato ad altra seduta. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 13,25. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 13,25. - PTe- 
sidenza del Presidente, SAMMARTINO. - In- 
terviene: il Sottosegretario di Stato per i tra- 
sporti e l’aviazione civile, Mannironi. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

TURNATURI : (( Istituzione di un ispetko- 
rato compartimentale della motorizzazione ci- 
vile e dei trasporti in concessione, con sede 
i.n Catania 1) (802). 

Su proposta del Relatore, Cavallaro Ni- 
cola, la Commissione delibera all’unanimità 
di chiedere il trasferimento in sede legislativa 
del provvedimento. 

PROPOSTA DI LEGGE 

BIANCHI GERARDO ed altri : (( Interpreta- 
zione autentica del primo comma dell’artico- 
lo 63 della legge 18 febbraio 1963, n. 81, re- 
lativo ai concorsi riservati per le qualifiche 
iniziali dei ruoli organici delle carriere diset- 
tive del personale dell’Azienda di Stato per i 
seivizi telefonici )) (2213). 

Su proposta del Presidente, la Commis- 
sione delibera all’unanimità di chiedere il 
trasferirmento in sede legislativa del provve- 
dimento. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 13,40. 

AGRICOLTURA (XI) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 7 LUGLIO 1965, ORE 10. - P7e- 
sidenza del Presidente SEDATI. - Interviene il 
Sottosegretario di St-ato per l’agricoltura e le 
foseste, Antoniozzi. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 

FRACASSI ed altri: (( Aumento del conti<- 
buto statale a favore dell’Ente autonomo del 
Parco nazionale d’Abruzzo )) (607-ter). 

I1 Presidente ricorda che nella precedente 
seduta sono stati approvati gli articoli del 
provvedimento. 

La Commissione vota quindi a scrutinio 
segreto la proposta di legge, che è approvata. 

PROPOSTE D I  LEGGE: 

BUZZETTI ed altri: (( Aumento del con- 
tributo dello Stato a favore dell’Azienda di 
Stato per le foreste demaniali per l’ammini- 
strazione del ” Parco nazionale dello Stel- 
vi0 )) (Urgenza) (1381); 

DELLA BRIOTTA ed altri: (( Provvedimen- 
ti a favore del Parco nazionale dello Stel- 
vi0 )) (Uygenza) (1477). 

I1 Presidente ricorda che nella precedente 
seduto sono stati approvati gli articoli del 
testo unificato dei due provvedimenti. 

La Commissione vota quindi a scrutinio 
segreto il testo unificato delle proposte di leg- 
ge, che è approvato, con il titolo della pro- 
posta Buzzetti n. 1381. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Abrogazione del divieto, per gli agenti 

di polizia giudiziaria, dell’esercizio della cac- 
cia, a modifica .dell’articolo 70 del testo unico 
delle leggi sulla cac.cia, approvato con regio 
decreto 5 giugno 1939, n. 1016 1) (2093). 

I1 Presidente fa presente che il provvedi- 
mento ha un caratt,ere limitato rispetto al più 
vasto .problema della nuova normativa in ma- 
teria venatoria. 

Dà atto che del problema si occupano anche 
le proposte Mazzoni, Gitti e Pennacchini in- 
serite nel più vasto quadro della modi:fica di 
numerose norme del testo unico ‘sulla caccia. 

I1 Relatore Imperiale, nell’illustrare il 
provvedimento, sott,olinea il dirit,to di ogni 
citt.a,dino ad essere abilitato all’esercizio ve- 
natorio e di mostra come conseguentemente 
1”abolizione del divieto che ancora vige per 
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gli agenti di polizia giu,diziaria rappresenti 
un atto di giustizia e la sanzione di un diritto. 

11 deputato Ognibene, dopo aver richiama- 
ta l’attenzione della Commissione sul fatto 
che il problema B stato già indicato in modo 
speciAco nella proposta Mazzoni, preanun- 
cia il vo‘to favorevole del suo gruppo al prov- 
vedimento in discussione. 

I1 Sottosegretario Antoniozzi fa presente 
che il disegno di legge intende risolvere un 
solo particolare problema, ma conferma nel 
contempo che il Governo è interessato a com- 
pletare il gi& iniziato discorso su tutta la ma- 
teria della caccia. 

La Commissione quindi non apporta mo- 
dificazioni all’articolo unico del disegno di 
legge, che è votato successivamente a scruti- 
nio segreto ed approvato. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 10,40. 

CONVOCAZIONI 

COMMISSIONE SPECIALE 
per l’esame delle proposto di legge concer- 
nenti la disciplina dci contratti di locazione 

‘ degli immobili urbani. 

Giovedì 8 luglio, ore 9,30. 

IN SEDE REFERENTE. 

Esame delle proposte di  legge: 
RICCIO ed altri : Disposizioni sulle locazio- 

ni di immobili adibiti ad  #attivit& di  commer- 
cio (1322) - Relatore: Bonaiti; 

DE PASQUALE ed altri : Regolamentazione 
dei canoni di affitto degli immobili urbani 
(1584) - I-lelatore : Bonaiti; 

SIMONACXI ed altri : Tutela dell’azisnda 
alberghiera (1632) - Relatore : Cucchi; 

ORIGLIA : Disciplha dei contratti di loca- 
zione degli immobili ad  uso di commercio 
(1634) - Relatore : Bonaiti; 

CUCCHI ed altri : Disciplina generale degli 
affitti (1690) - Relatore: Bonaiti; 

COLOMBO VITTORINO ed altri : Modificazio- 
ne della disciplina transitoria delle lmz ion i  
di immobili urbani (1700) - Relatore : Bonaiti; 

MARIANI : Tutela della locazione e dell’av- 
vianiento alberghiero (1769) - Relatore. 
Cucchi; 

BOVA ed altri : Disciplina delle locazioni 
di immobili adibiti ad  uso di attivith artigia- 
ne (2276) - Relatore: Bonaiti; 

PENNACCHINI ed altri : Disciplina delle lo- 
cazioni di immobili ad uso di abitazione, ad 
uso professionale o industriale, o destinati al- 
l’esercizio ,di attività commerciale o artigia- 
na (2487) - Relatore: Bonaiti. 

COMMISSIONI RIUNITE 

(I Affari costituzionali e VI11 Istruzione) 

Giovedl 8 luglio, ore 9,30. 

IN SEDE .LEGISLATIVA. 

Seguilo della cF.iscussione del disegno d i  
legge: 

Norme per la destinazione di professori 
universitari presso la Scuola superiore della 
pubblica amministrazione (734) ; 

- Relatori: DelllAndro, per la I C o m  
missione; Ermini, per la V I I I  Commissione 
- (Parere della V Conzrmissione) . 

IV COMMISSIONE PERMANENTE 

(Giustizia) 

Giovedì 8 luglio, ore 17. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Seguilo della cFìscussione del disegno d i  
legge: 

Modificazioni alle norme sui protesti delle 
cambiali e degli assegni bancari (1525) - Re- 
latore : Cavallaro Francesco - (Parere della 
1 Commissione).  

IN SEDE REFERENTE. 

Seguito de1l’esam:e del disegno d i  legge: 

Modificazioni al sistema sanzionatorio 
delle norme in  tema di circolazione stradale e 
delle norme dei regolamenti locali (1468) - 
Relatore: Breganze (Parere della I X  e della 
X Commissione).  
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VI COMMISSIONE PERMANENTE 
(Fi.nanze e tesoro) 

Giovedi 8 luglio, ore 17. 
I N  SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione della proposta d i  legge: 
ALESSANDRINI : Esenzione d,all’im,posta co- 

muna1.e ,di consumo per i cartoni da imbal- 
laggio (434) - Relatore : Bonaiti. 

Seguilo della discussione del disegno dì 
legge: 

Modificazioni ,al regime tributario delle 
società concessionarife telefoniche (1630) - Re- 
latore : Scricciolo - ‘(Purere della V Commis- 
sione).  

Discussione ,della proposta d i  legge: 
ZuGNo (ed altri : 1ntarpret.azione autentica 

dell’arhicolo 21 del regio .decreto-l,egge 29 lu- 
glio 1927, n. 1509, convertito, con modifica- 
zi,oni, nella ;legge 5 luglio 1928, n. 1760, e .suc- 
cessive modificazioni ed integrazioni, in imate- 
ria di credito agrario (1789) - Re1,atore :. Ca- 
stellucci - (Parere della IV Commissione).  

Discussione delle proposte d i  legge: 
Senatore VECE’LLIO ,ed altri: Modifica al 

regime tributario degli appalti (2386); 
ROMEO e SERVELLO: Aumento del limite di 

esenzionle ,dall’imposta ‘di registro ‘d,ei contratti 
di appalto (1930); 

TAVERNA : ‘Modifica al regime tributario de- 
gli ‘appalti (2108); 

- Relatore: S8ilvestri - (Parere della 
T’ Commissione).  

[IN SEDE REFERENTE. 

Seguito dell’esame delle proposte d i  
legge: 

BRODOLINI ed altri: Modifiche alla legge 
22 dicembre 1951, n. 1379, istitutiva di una 
imposta unica sui giuochi di abilità e sui con- 
corsi pronostici disciplinati dal decreto legi- 
siativo 14 aprile 1948, n .  496, e successive mo- 
dificazioni (1424) ; 

SERVELLO ed altri : Modifiche al trattamen- 
to fiscale dei giuochi di abilità e dei concorsi 
pronostici di cui alla legge 22 dicembre 1951, 
n. 1379 (1582); 

- Relatore: Azzaro - (Parere della V 
C o m ” i o n e ) .  

Esume della proposicc d i  legge: 
LAFORGIA ed altri : Modificazioni alla legge 

31 dicembre 1962, n. 1552, riguardante il re- 

gime fiscaie dei prodotti petroliferi destinati 
all’azionamerito delle macchine agricole (1032) 
- Relatore: Tambrorii - (Purere della V e 
dello X I  Commissione).  

Se.yuilo dell’esume delle proposte d i  
legge: 

FERRARI AGGRADI ed altri : Determin.azione 
del reddito imponibile, agli effetti del tributo 
edilizio: di fabbricati a .  destinazione spe- 
ciale (675); 

. BOREA ed altri: Determinazione del reddi- 
to imponibile, agli effetti del tributo edilizio, 
di. fabbricati a destinazione speciale (1983) ; 

-. Relatore: Uima - (Parere della V 
Commissione).  

VI1 COMMISSIONE PERMANENTE 
(Difesa) 

Giovedi 8 luglio, ore 9,30. 

I N  SE’DE LEGISLATIVA. 

Discz~ssìone del diseyno d i  legge: 
Periodi minimi di comando richiesti ai fini 

dell’avanzament,~ dieglli ufficiali in servizio 
permanente effettivo del ruolo naviganti nor- 
male dell’A,eronaut.ica milit.are (Apywovato dul- 
I n  I V Commissione permiinente ‘del Senato)  
(2407) - Relatore: Abate. 

IN SEDE REFERENTE. 

Seguito del’l’esume della proposta d i  
legge: 

DE MEO e DE LEONARDIS: Modifiche ad al- 
cuni ruoli della Marina militare (Urgenza)  
(870) - Relatore: Sinesio - (Parere della V 
e dell’a X Commissione) .  

XIV COMMISSIONE PERMANENTE 
(Igiene e sanità) 

Giovedi 8 luglio, ore 11. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Seguito della discussione della proposta 
d ì  legge: 

Senatore .DI GRAZIA; GOMBI ed altri; ZANI- 
BELLI ed altri; DE MARIA; GAGLIARDI ed altri: 
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Deroga all’articolo 6 della legge 29 ottobre 
1954, n. 1046, per elevare transitoriamente i 
limiti di età per l’ammissione alle scuole per 
infermiere ed infermieri generici (1802-997- 
1567-1715-1815-B) - (Giù approvata in un te- 
sto unificato, dalla X I V  Comrmisrìone della 
Cam,era e modificata dalla X I  Commissione 
p e r m m e n t e  del Senato) - Relatore: Bem- 
porad. 

Seguito della discussione delle proposte 
d i  legge: 

SPINELLI: N o m e  sul servizio di anestesia 
negli ospedali italiani (1956); 

CRUCIANI : Norme sui servizi di anestesia 
e rianimazione negli ospedali italiani (2226) ; 

- Relatore : Bemporad. 

RELAZIONI PRESENTATE 
IPI  Commissione (Affari esteri) : 

Ratifica ed esecuzione ,della Convenzione 
per la pesca, firmata a Londra il 10 aprile 
1964 (2392) - Belatore : Bertinelli; 

Approvazione ed esecuzione dello Scam- 
bio di Note tra l’Italia e gli )Stati Uniti 
d’America relativo ai matrimoni celebrati in 
Italia da cittadini degli Stati Uniti d’Ameri- 
ca, effettuato a Roma il 29 luglio-18 agosto 
1964 (Approvato dal Senato) (2408) - Re1,a- 
tore: Sarti. 

TIPOGRAFIA DELLA CAMERA DEI DEPUTATI 

Licenziato per la stampa alle ore 22,30. 


